



Rêve d'un monde meilleur

par Sophie Hulo Veselý

Il y a 500 ans, l'écrivain anglais Thomas More imagine un monde idéal et sans injustice qu'il décrit dans un livre. C'est le premier roman qui parle d'utopie

En 1516, Thomas More s'inspire des textes de **Platon** et d'**Aristote*** pour écrire son livre *L'Utopie*. Il y raconte l'histoire d'un navigateur qui découvre une île appelée «Utopie», ce qui signifie en grec «terre de nulle part» ou «terre du bonheur».

Sur cette île vit une société idéale.

Thomas More en décrit les lois, les coutumes et l'histoire. Cet ouvrage est une fiction et pourtant, le monde qu'il présente pourrait exister.

Les utopies: une source d'inspiration

Ce nouveau type d'histoires, décrivant un monde meilleur, se multiplie au 18^e siècle. Il influence alors les projets de sociétés sans injustices et sans **superstitions**** qui se développent.

Ces utopies vont finalement bouleverser l'histoire. Elles inspireront un grand nombre d'inventeurs et de révolutionnaires.

Où sont les utopies aujourd'hui ?

Les utopies parlent d'un idéal. On les retrouve dans des films, des romans, des fictions ou des chansons. Elles sont parfois là pour nous faire rêver ou nous distraire et parfois pour nous aider à changer le monde dans lequel on vit.

Quel que soit leur rôle, les utopies sont donc très utiles pour nous faire réfléchir au fonctionnement de notre monde.



Illustration: Le château dans le ciel (1986), Hayao Miyazaki

* **Platon et Aristote**

Grands philosophes grecs de l'Antiquité.

** **Superstition**

Attitude irrationnelle, magique (ex.: penser que passer sous une échelle porte malheur).

À l'occasion de cet anniversaire, un livre sur l'histoire de l'utopie vient d'être rédigé par des chercheurs des universités de Genève et Lausanne: B. Bacsko, M. Porret et F. Rosset.